

Kreisrundbrief Mai 2010

Liebe Freundinnen und Freunde,

Nun wird es höchste Zeit, dass ich den nächsten Kreisrundbrief schreibe. Im April waren so viele Termine und Veranstaltungen, dass ich es einfach nicht geschafft habe. Der AK Wahl arbeitet unter Hochdruck und wird haben schon eine Reihe von Infoständen und Veranstaltungen zur OB Wahl. Gerade die Veranstaltungen zum Thema Wirtschaft, zum Thema Verkehr und vor allem die Veranstaltung mit Hep Monatzeder „Umweltschutz lohnt sich“ waren sehr interessant, gut besucht und haben viele neue Anstöße gegeben. Leider ist die Berichterstattung in der LZ nicht wirklich zufrieden stellend. Der Artikel zur Veranstaltung mit Hep Monatzeder ist geradezu ärgerlich. Ausführliche Berichte zu unseren Veranstaltungen daher jetzt immer auf der Seite des Kreisverbandes www.gruene-btw-landshut.de und der Seite vom Tom Keyßner www.t-keyssner.de jeweils unter „Aktuelles“.

Auch sonst ist viel passiert. Die erfolgreiche Menschenkette in Norddeutschland, das Rettungspaket für Griechenland und dann für den Euro, die Wahl in NRW, der Rückzug von Roland Koch, die Ölkatastrophe im Golf von Mexiko, Finanztransaktionssteuer...das sind nur einige Schlagzeilen aus den letzten Wochen. Seit der Wahl in NRW hat sich einiges geändert. Schwarz – gelb, und vor allem gelb hat einen saftigen Denkkettel bekommen. Ärgerlich ist aber, dass es trotz des sehr guten Ergebnisses der Grünen nicht für eine Rot-Grüne Landesregierung reicht. Und nachdem die Bundesregierung die ersten sieben Monate beinahe untätig verstreichen ließ, ist sie jetzt zum Handeln gezwungen. Steuersenkungen sind nun Schnee von gestern. Nun muss ein gigantisches Sparpaket geschnürt werden, will man die Auflagen des europäischen Stabilitätspaktes erfüllen und die Schuldenbremse des Grundgesetzes einhalten. Jeden Tag gibt es andere Überlegungen, wo am ehesten gespart werden kann: Bildung (!), Soziales (!), Militär... ja es gibt sogar hartnäckige Gerüchte über Steuererhöhungen: Mehrwertsteuer oder Anhebung der Energiesteuern, oder ...

Auch bei einem anderen Thema erhöht die Bundesregierung jetzt das Tempo. So soll eine Entscheidung über die Verlängerung der Laufzeiten von Kernkraftwerken noch vor der Sommerpause fallen. Ein Energiekonzept, für den Herbst angekündigt, spielt nun keine Rolle mehr für die Entscheidung. Notfalls will man die Verlängerung auch am Bundesrat vorbei entscheiden. Dabei hatte der Sachverständigenrat für Umweltfragen am 5.5. im Umweltausschuss des Bundestages erklärt:

„Deutschland kann im Jahr 2050 zu hundert Prozent mit Strom aus erneuerbaren Energien versorgt werden. Die Bundesregierung muss jetzt die Weichen für den Umbau des Energiesystems stellen. Für die Übergangszeit sind weder Laufzeitverlängerungen für Atomkraftwerke noch neue Kohlekraftwerke erforderlich.“

Auch in den nächsten Wochen gibt es wieder einige interessante Veranstaltungen. Ich hoffe ihr findet Zeit teilzunehmen.

30.Mai: Lothar Reichwein veranstaltet wieder seinen Bürgerstammtisch im Augustiner um 10 Uhr. Thema ist diesmal die B15 neu. Auch Thomas Gambke wird ein kurzes Stellungnahme dazu abgeben.

8.Juni: Der **AK – Wahl** trifft sich um 19:30 im Cafe Himmel

9. Juni: **BR live aus dem Hans-Leinberger-Gymnasium: „Mangelhaft für Bayerns Schulen“** Einlass ab 19 Uhr. Wer noch Karten braucht wende sich an: c.grimmer@maxi-dsl.de.

11. Juni: Fachgespräch Sicherheitsrisiko Isar I – reif für die Abschaltung. Eine Veranstaltung der grünen Landtagsfraktion. U.a. wird das Sicherheitsgutachten zu Isar I vorgestellt. Beginn ist um 15 Uhr, voraussichtliches Ende 18.30 Uhr. Veranstaltungsort ist der Bernlochner. Ich hänge die Einladung noch einmal an.

13. Juni: Altstadtspaziergang vom Dreifaltigkeitsplatz zum Bischof-Sailer-Platz. Treffpunkt am Herzog-Ludwig-Denkmal. Dauer: 14 bis 16 Uhr.

19. Juni: 3. Niederbayerischer Fachkongress – Energiewende in Niederbayern. Mit vielen interessanten Themen und Referenten. Der Fachkongress findet in Plattling im Bischofshof, Bahnhofstr. 13 statt. Beginn ist um 10 Uhr, das Ende voraussichtlich gegen 15 Uhr. Wer fährt mit? Bitte melden, damit wir Fahrge-meinschaften bilden können.(hedwig.borgmann@t-online.de , 0871-66898). Die Einladung hänge ich ebenfalls an.

20. Juni: Gemütliche Radltour von Landshut nach Altdorf mit Einkehr in Gstaadach. Start ist um 14 Uhr vor dem Rathaus.

22. Juni: Kreisversammlung um 20 Uhr im Gasthaus Krenkl. Im Mittelpunkt stehen aktuelle lokale Themen.

30. Juni: „Wohin steuert unser Gesundheitssystem?“ Vortrag mit Theresa Schopper, MdL, im Gasthaus zur Insel. Beginn 20 Uhr.

Infostände:

Am 12.6., 3.7. und 10.7. bauen wir wieder unseren Infostand vor dem Rathaus in der Zeit von 10 bis 15 Uhr auf. Wer kann noch Standdienste übernehmen? Bitte meldet euch bei mir (hedwig.borgmann@t-online.de oder 0871-66898) mit Termin und Zeitangabe.

Toms Lauftreff : am 13.6. und 27.6. jeweils um 11:30 Treffpunkt Gutenbergweg bei der Eisenbahnunterfüh-rung. Wer läuft mit?

Public Viewing: Am 11.6. beginnt die Fußballweltmeisterschaft und wir alle hoffen wieder auf ein Sommermär-chen wie beim letzten Mal. Fußball wird erst schön, wenn man mit Freunden zusammen schaut und feiert. Wir laden daher alle Grünen, Freunde, Interessierte am 13.6. und 23.6. zum public viewing ins Grüne Büro, Regie-rungsstr. 545 ein. Die weiteren Termine ergeben sich aus dem Verlauf des Turniers. Wahrscheinlich geht es dann am 26.6 um 20:30 im Achtelfinale weiter. Für Getränke ist gesorgt, es gibt auch eine Kleinigkeit zum knabbern, Gerne können aber auch Speisen und Knabbereien mitgebracht werden. Unbedingt mitzubringen sind: Wink-lemente, Tröten und gute Laune.

17.Juli: 1. Zukunftskongress Wachstum in Fürth.

Nach den Wahlen in 2009 hat der Landsverband den Prozess „Mein Bayern“ angestoßen. Wie sieht ein grünes, gerechtes, nachhaltiges Bayern aus? Wie können wir es gestalten. Was sind die neuen, grünen Wege des Wirt-schaftens? Wie sieht nachhaltiges Wirtschaften aus. Bis 2013 sollen auf sieben Zukunftskongress Antworten auf drängende Fragen gefunden werden. Alle sind eingeladen an der Diskussion teil zu nehmen, Mitglieder wie auch Nichtmitglieder. Zum Auftakt geht es um ein urgrünes Thema: Wachstum. Schon 1972 rief der Club of Rome die Grenzen des Wachstums aus. Doch wie soll das gehen: Wirtschaften ohne Wachstum? Lebt man „einfach“ bes-ser? Gibt es Wohlstand ohne Wachstum?

Sicher eine spannende Diskussion. Ihr könnt euch den Termin ja schon mal vormerken. Wäre schön, wenn auch jemand aus Landshut teilnimmt.

Soweit die Veranstaltungen. Bitte beachte auch die Ankündigungen in der Zeitung. Manchmal ergeben sich kurz-fristige Änderungen.

Euch allen noch ein paar schöne Ferientage,

Hedwig Borgmann,

Elisabeth Strasser, Irmis Dassler, Raziye Sarioglu, Markus Scheuermann, Richard Wimmer